

La Mañana

MIÉRCOLES 19 DE
JUNIO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana

Bertha Alcalde Luján, directora general del ISSSTE

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

Armando Ocampo Zambrano, Procurador de la Defensa del Contribuyente

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Al iniciar la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García calificó como falso las notas que informan sobre la disminución de la producción de energía hidroeléctrica de la CFE en un 43% en 2023, ya que en realidad se inyectó a la red el 13.34% de la generación total de la CFE; agregó que en las notas se compara la generación de 2022, que es época invernal, con la de julio de 2021 en verano, cuando llueve. Detalló que la CFE cuenta con 60 centrales hidroeléctricas que aportan el 22% de energía eléctrica que inyecta al Sistema Eléctrico Nacional.

2. Elizabeth García negó que es falso que el Gobierno de México haya quitado el derecho de ampararse; expuso que la reforma a la Ley de Amparo delimita los efectos de la suspensión de amparo, a fin de acabar con excepciones de la ley y la necesidad de mantener la división de poderes; señaló que diversos jueces han suspendido leyes o decretos aprobados por los legisladores, como la Ley de la Industria Eléctrica y de Hidrocarburos, así como se impidió la distribución de libros de texto gratuitos.

3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, negó que la UNAM cuestione las reformas propuestas por el presidente el 5 de febrero; indicó que la UNAM se deslindó del análisis técnico publicado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas y aclaró que lo expresado ahí no representa un posicionamiento de la máxima casa de estudios, ni de las comunidad universitaria, sino la de sus autores.

4. En la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", se expuso cómo ante la posible aprobación de la reforma al Poder Judicial se promovieron 5 líneas falsas de comunicación: que se destruirá al Poder Judicial, que la gente no sabrá votar por un juez, que los jueces serán del presidente, que los foros serán simulación y que la UNAM está en contra. Presentó los resultados de la encuesta de Enkoll sobre la reforma, en la cual el 44% considera que la mayoría de jueces, magistrados y ministros son corruptos y el 73% considera que deben ser electos por el voto popular.

Respecto a la encuesta de "De Las Heras Demotecnia", el 38% considera en su mayoría a los jueces, magistrados y ministros como corruptos; el 68% cree que los ministros deben ser elegidos por elección popular y el 81% votaría a favor de que se realice la reforma. En la encuesta de Massive Caller, el 60.2% está de acuerdo que los jueces y magistrados sean electos por voto popular y el 89.7% considera que los aspirantes a jueces deberían primero pasar estrictos exámenes y luego podrán ser candidatos.

ISSSTE

1. Rosa Icela Rodríguez dijo que el proyecto de transformación del ISSSTE tiene como objetivo superar los estragos de las políticas neoliberales que lo desmantelaron y lo privatizaron; dijo que a través de 7 ejes de acción se continúa trabajando para fortalecerlo: construcción y puesta en marcha de nuevos hospitales, mejoramiento de unidades médicas, mejoras para el usuario y digitalización, servicios integrales, nacionalización de APPs, recaudación y ejercicio eficiente del gasto y combate a la corrupción.

Destacó que en 2022 y 2023 se destinaron más de 2,495 mdp para el mantenimiento de unidades médicas de los 3 niveles de atención y de las estancias infantiles del ISSSTE; por lo que de 2022 a 2024 se tendrá una inversión de 9,610 mdp para la adquisición de equipos médicos. Indicó que en el actual gobierno se han invertido en el Instituto 30,448 mdp; agregó que, actualmente las farmacias cuentan con el 98% de abasto de medicamentos.

2. Bertha Alcalde presentó los avances en la renovación total de infraestructura digital del Instituto; dijo que se invirtieron \$230,317,680 pesos; destacó que se implementaron los sistemas de citas médicas, de licencias médicas y de expediente clínico y receta electrónica. Refirió que se han realizado 10,980 contrataciones de personal entre 2019 y junio de 2024, y en lo que va del año se han hecho 3,788; destacó que en 2006, había 1,727 médicos residentes, mientras que en 2024, aumentó a 7,992.

Informó que el servicio de imagenología fue nacionalizado en 2023; actualmente hay un proceso de nacionalización de los servicios de hemodinámica, anestesia, laboratorio clínico y banco de sangre; así como se planea la nacionalización los servicios de endoscopía y osteosíntesis.

3. Armando Ocampo informó los avances de la lucha contra la corrupción en el ISSSTE; dijo que se recuperaron 1,877 mdp por fiscalización y procedimientos administrativos de la Función Pública, se abrieron 207 investigaciones, hay 731 sanciones a servidores públicos, 114 sanciones a licitantes y proveedores y 714 acciones contra empresas.

Agregó que se identificó un modelo criminal, en complicidad de trabajadores en activo, exservidores públicos, abogados particulares y la Junta Laboral Federal que, careciendo de competencia, incrementaba ilegalmente las pensiones a través de laudos, por lo que ya se realizaron las acciones jurídicas correspondientes.

4. Explicó que la nacionalización del ISSSTE consiste en que lo que se privatizó se vuelva a convertir en público; denunció que había contratos con influencia de políticos, extrabajadores, directores y altos funcionarios; reveló que se comprarán 9 hospitales por la Asociación Pública Privada para el ISSSTE e IMSS-Bienestar. Agradeció a empresarios por aceptar los acuerdos, especialmente a Olegario Vázquez, presidente del grupo empresarial Ángeles, por aceptar que el gobierno le compre 3 hospitales.

Informó que todos los derechohabientes del ISSSTE van a poder atenderse en las 11 mil unidades médicas o centros de salud de primer nivel del IMSS-Bienestar, donde habrá médicos de lunes a domingo; adelantó que se van integrar servicios del ISSSTE, del IMSS, y del IMSS-Bienestar, como: atención de urgencias y de infartos, se amplió el número de salas de hemodinamia al doble, atención de enfermos de diabetes con hemodiálisis y de cáncer.

PODER JUDICIAL

1. Sobre la opinión de la DEA, respecto de la reforma al Poder Judicial, dijo que ellos deben actuar con prudencia, porque México es un país independiente; "¿quiénes son ellos para decidir sobre asuntos que corresponden a los mexicanos?, ¿quién les autorizó a ellos a meter su cuchara en asuntos nuestros?", cuestionó.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Declaró que pedirá a Alicia Bárcena que busque al embajador de EUA, Ken Salazar, para resolver el problema de la exportación de aguacate a EUA; pidió al gobierno de EUA que no tome medidas unilaterales que no corresponden a la buena relación de amistad y de socios comerciales.
2. Agradeció al presidente de EUA por el anuncio de ayer que permitirá la regularización de migrantes mexicanos en ese país; destacó que 500 mil mexicanos se beneficiarán con la regularización migratoria de cónyuges, y se regularizará a los jóvenes que estudian en EUA y pueden obtener su doble nacionalidad.

REFORMAS

1. Aclaró que quien está conduciendo ahora el movimiento de transformación, es Claudia Sheinbaum; agregó que también ella es quien conducirá los trabajos de las reformas constitucionales, porque es la dirigente, desde que le entregó el bastón de mando. "Pienso que es lo mejor que le pudo haber pasado a México en estos momentos", expresó.
2. Reveló que durante la reforma a la Guardia Nacional, que proponía que su mando pasara a manos de la Sedena, tuvo que hablar con dos jueces de la SCJN para pedir por su aprobación y ninguno de los dos accedió; "este el único caso en que he hablado, pidiendo que actuarán por el bien de la gente, pero no", expresó. Mostró la encuesta del INEGI sobre la percepción de confianza de la ciudadanía en las instituciones de seguridad que ubica a la Marina, al Ejército y la Guardia Nacional como las mejor posicionadas.

BIENESTAR

1. Afirmó que en todo lo que tiene que ver con pensiones se ha avanzado; detacó las acciones realizadas por su gobierno para beneficiar a los trabajadores y pensionados, como las reformas de 2020 para incrementar las cuotas patronales y reducir el cobro de las comisiones de las Afore; resaltó que se creó el Fondo de Pensiones para el Bienestar y una reforma para reducir la edad de jubilación.

FINANZAS

1. Informó que el crecimiento de la deuda durante su gobierno es menor al de los dos sexenios anteriores; dijo que de acuerdo al PIB, en ellos incrementaron 7 puntos en promedio, mientras que su administración está luchando por que sean 5 ó 5.5 puntos. Señaló que hay que blindar la economía mexicana, dejando márgenes para la proxima administración de cara a las elecciones presidenciales en EUA.
2. Informó que al 18 de junio, los ingresos tributarios alcanzaron un monto de 2,464,914 mdp, cifra que en términos reales se encuentra 15.9% por arriba de lo observado en el mismo periodo del año anterior.

GOBERNABILIDAD

1. Sobre la reunión de Claudia Sheinbaum con legisladoras y legisladores electos de Morena, dijo que le gustó muchísimo que repitiera el compromiso de no mentir, no robar y no traicionar al pueblo; reiteró que en México no hay polarización, porque la mayoría de la gente está apoyando la transformación, aunque aclaró que la minoría debe ser respetada y se debe de integrar al proyecto de transformación, poner por delante el interés nacional.

2. Reiteró que Claudia Sheinbaum es excepcional; la defiendió diciendo que ella no es culpable de la caída de la línea 12 del Metro; dijo que no está interviniendo en nada por dos razones: por sus principios y porque ella no lo permitiría.

JUSTICIA

1. Rosa Icela Rodríguez informó que ayer por la noche, un juez del estado de Querétaro, decretó la libertad, en 24 horas, de 3 miembros del cártel de Santa Rosa de Lima y, uno de ellos, es el hijo del señor Yopez", Alias "El Marro"; explicó que se está rastreando si hay otras órdenes de aprehensión pendientes u otros procesos penales.



DATO ADICIONAL

Adelantó que el fin de semana irá, en compañía de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum a Veracruz y a Oaxaca; dijo que se subirán al Tren del Istmo y realizarán una evaluación sobre Pemex en Coatzacoalcos y Minatitlán. También detalló que visitarán Huatulco, para entregar los últimos apoyos a los afectados por el huracán "Agatha".

FRASE DEL DÍA

Respecto a la reforma al Poder Judicial, expresó: "Ayer me gustó que en la Permanente ya se aprobaron los foros de consulta, es importante que todo el mundo opine, que nadie se sienta excluido".